



En ces périodes de fin d'année, la collège a organisé comme l'année dernière une action solidaire : **les boîtes solidaires**. Un article a été consacré à cette action dans le numéro précédent d' **OLYMP'ACTU**.

Autre action solidaire menée en décembre 2022 : **Des chaussures pour le sport**. Thomas, ancien AED du collège, devenu professeur d'EPS dans un collège de Mayotte a lancé un appel pour collecter des chaussures de sport pour ses élèves qui font EPS pieds-nus ou avec des

LA SOLIDARITÉ AU COLLÈGE

chaussures inadaptés sur des sols brûlants. J'espère que vous y avez participé, moi oui ! J'ai donné mes chaussures de l'année dernière qui sont maintenant trop petites pour moi. Je trouve que ces projets solidaires sont très bien. Nous pouvons ainsi donner une seconde vie à nos vêtements et chaussures. Alors, je croise les doigts pour que chacun ait pu y participer car c'est un petit geste mais qui peut changer une vie.

Et le clou du spectacle pour 2022.... les délégués ont organisé dans ma classe un projet dans lequel il est possible de donner nos vêtements trop petits qui seront ensuite donnés à une

association. Cette dernière n'étant pas encore choisie. Une chose est sûre, ils espèrent (et moi aussi) que ce projet va pouvoir s'étendre à l'ensemble du collège !

Mais je voulais aussi vous parler d'une idée que j'ai eu : une vente de pâtisseries. On organiserait une gigantesque vente de pâtisserie, et l'argent qu'on gagnerait serait distribué à différentes associations .



Vous en pensez quoi ?

Lana

Quand les 5ième dénoncent les travers de la société

Le harcèlement ... parlons-en !

LE PROFESSEUR : Sur les réseaux sociaux, comme dans la réalité, le harcèlement peut gâcher des vies ! C'est une cause de souffrance qui étouffe parfois tellement, qu'on ne peut pas en parler.

L'ENFANT : Et comment ça arrive ?

LE PROFESSEUR : Le harcèlement peut partir d'une moquerie, qui se répète et s'amplifie de jour en jour. Le harceleur se sent important. Il trouve parfois que c'est drôle de se moquer d'une différence, d'une couleur de peau, d'une personne plus ronde que les autres, ...

L'ENFANT : Quoi, une personne ronde ?

LE PROFESSEUR : Et bien oui, on subit parfois des plaisanteries sur son apparence. Et des surnoms sont donnés : « bobine », « bouboule », « sumo »...

L'ENFANT : Ah ! Dans ma classe, il y a une fille qui s'appelle Sara et elle est grosse.

LE PROFESSEUR : On ne dit pas « grosse », on dit « ronde » plutôt.

L'ENFANT : D'accord, elle est ronde et Théo, mon copain, il l'appelle « Ballon de gym ». Du coup, moi ça me fait rire et je l'appelle aussi comme ça.

LE PROFESSEUR : Rappelle-moi ton âge déjà ?

L'ENFANT : J'ai six ans.

LE PROFESSEUR : Et pourquoi imites-tu ton camarade ? Aimerais-tu recevoir des surnoms ?

L'ENFANT : Non c'est vrai. En fait, je ne sais pas pourquoi je l'appelle comme ça.

LE PROFESSEUR : Se moquer des autres par imitation, c'est participer au harcèlement.

Alors, ne fais pas aux autres ce que tu n'aimerais pas que l'on te fasse !

Nolan Delage

La danse : fille et garçon ?



Tout le monde dit que les garçons n'ont pas le droit de faire de la danse...mais est-ce vrai ?

C'est faux, les garçons ont le droit de faire de la danse. Ce n'est pas parce qu'il y a beaucoup de filles qui

pratiquent la danse que les garçons n'ont pas le droit de s'inscrire dans un cours de danse. En ce qui concerne la danse classique il y a souvent, et même tout le temps, des moqueries envers les garçons en justaucorps et collant de danse.

STOP, ILS ONT LE DROIT!!!!

C'est leur vie et c'est leur choix.

De plus, cela fera avancer l'égalité homme/femme, et

pourra gommer certains stéréotypes.

Uniquement des filles dans un cours de danse c'est pas toujours cool. Certaines professeures de danse regrettent même qu'il n'y ait pas plus de garçons.

Il faut que chacun puisse profiter de la vie comme il le souhaite.

Laurène

L'intimité, c'est quoi ?



L'intimité, c'est la limite de ce qu'on ne veut pas que les autres voient de nous. C'est tout d'abord physique, on veut préserver son corps du regard de l'autre, c'est normal et c'est important.

Mais c'est aussi psychologique avec nos secrets et nos rêves qui contribuent à créer notre monde à nous .

Quand on ne respecte pas notre intimité c'est violent et dur, même si on ne s'en rend pas très bien compte tout de suite. Ainsi on souffre sans en avoir l'air et c'est plus dur de l'avouer car on ne sait pas vraiment si «l'intrus» fait quelque chose de mal.

Mais ça reste une violence, et la seule solution, c'est d'en parler.

A quelqu'un de confiance , de la famille par exemple:un frère , un oncle ou tes parents,ça peut aussi être un membre du corps scolaire:ton professeur principal,le/la CPE...Bref ,un adulte qui saura quoi faire !

Lola

Moi, Cerbère, gardien des enfers

Cerbère est-il vraiment un monstre ?

Changez la vision que vous vous faites du terrible gardien des enfers grâce à ce nouveau livre du CDI!

Dans ce livre, c'est le monstre, Cerbère, qui parle et raconte sa version des choses, version trop souvent peu écoutée !

Découvrez le chien des enfers sous un autre angle dans ce livre de Sylvie Baussier.



Dans la même collection, d'autres monstres sont mis en lumière, tels que le Minotaure, Méduse, Chiron le Centaure ou en Ligia, la sirène.

A découvrir au CDI !

Ruben

Quand je serai grand, je veux devenir...

Vétérinaire



Pour tous les amateurs d'animaux, il est évident, qu'un jour dans votre vie, vous vous êtes posés la question. Mais... souvent nous ne sommes pas bien pas bien informés !

Pour être vétérinaire, il vous faudra faire, bac général avec options scientifiques en poche, entre 6 à 8 ans d'études, pour obtenir le Diplôme d'État de docteur Vétérinaire (DEV), indispensable à l'exercice de cette profession réglementée. Il se prépare en 5 ans dans l'une des quatre écoles nationales vétérinaire (ENV): l'Enva à Maison-Alfort, VetAgro Sup à Lyon, Oniris à Nantes, l'ENVT à Toulouse.

Le concours, très sélectif, pour entrer dans l'une d'elles se fait après un Bac+2 (2 années d'étude après le bac).

Après vos études, vous pouvez vous spécialiser en ophtalmologie... pour animaux, par exemple.

Une fois vétérinaire et après avoir acquis de l'expérience, vous gagnerez de 2500 à 4500 euros par mois. Mais attention! vétérinaire n'est pas un métier facile, il faut le sens des responsabilités et les épaules solides pour savoir annoncer au propriétaires d'animaux un problème.

Alors tous à vos stéthoscope et ausculter!



Camille

Qu'est-ce qu'un Welsh ?



J'ai rencontré Amberly au centre équestre de Beautiran. C'est une ponette Welsh fantastique. Elle m'a donné envie de vous présenter cette race de poney.

Le poney Welsh B est encore utilisé aujourd'hui pour porter les bergers ou les chasseurs au Pays de Galles.

Sa taille ne doit pas dépasser 1,37m au garrot.



L'histoire du Welsh remonte à la période de Jules César.

L'espérance de vie d'un cheval est entre 20-35 ans.

Que peut faire un poney

Welsh ?

Au regard de ses dimensions supérieures, le Welsh peut tout à fait être monté par des adultes.

En compétition, il se distingue dans toutes les disciplines, que ce soit en catégorie poney ou cheval car l'animal n'hésite pas à affronter plus grand que lui sans complexe.

Le poney Welsh est un équidé qui fait preuve d'une grande intelligence. Poney sportif par excellence, le Welsh a du tempérament et peut parfois se montrer imprévisible en raison de ses origines arabes. Généreux, le Welsh est également un poney très énergique.

A mon avis, c'est le plus beau poney du monde.

Marilou

Types : poney

Race : welsh pony

Origine : Royaume-Uni, plus précisément Pays de Galles

Robe : Gris, Alezan, Bai, Isabelle

Taille : Cob ; B. La taille des poneys est classée avec des lettres qui correspondent à un intervalle de taille.

Utilisation, discipline : Dressage, CSO (concours saut d'obstacle), Attelage, Cross, Randonnée

Le Welsh est qualifié de "pur-sang arabe en miniature" car il a hérité du cheval, à partir duquel il a été créé, sa silhouette musclée et vigoureuse.

Quand les Sième dénoncent les travers de la société

Chant pour la planète

Vois-tu, cher ami,
Cette terre pleine de vie ?
Vois-tu, ô compagnon,
Cette terre et ces vallons ?

Tout cela disparaîtra,
Remplacé par l'industrie,
C'est injuste, ne trouves-tu pas,
Que ce paysage soit détruit ?

Plusieurs personnes en ont conscience,
Mais sans doute pas assez,
Ce n'est certainement qu'un manque de chance,
Mais on peut y remédier !

Munis-toi de volonté,
Et sans doute d'un beau discours.
Il est question de rallier
Une humanité qui occulte le jour.

Quand tu seras face à la foule,
Tu seras désapprouvé,
Tu porteras la cagoule,
Du futur discriminé.

Mais alors que tu voudras abandonner,
Que tu ne pourras que crier,
Tu ne baisseras pas les bras,
Car, tous, nous serons là.

Vois-tu, cher ami,
Cette terre pleine de vie ?
Vois-tu, ô compagnon,
Cette terre et ses vallons ?

Tout cela aurait pu disparaître,
Remplacé par l'industrie,
Mais à force de discours et de lettres,
Ton combat portera ses fruits.

Léon Guiet

Contre les inégalités

D'un côté, on meurt de froid, l'hiver.
De l'autre, on climatise le désert.

D'un côté, on ne trouve pas de quoi se loger.
De l'autre, on vit dans des maisons aux dimensions démesurées.

D'un côté, on est payé au lance-pierre.
De l'autre, on ne sait plus comment dépenser ses millions (« *Une nouvelle voiture de luxe ? Ou peut-être deux ? Un nouveau centre commercial ou un centre équestre ?* »)

D'un côté, on meurt de maladie car on ne peut pas se soigner.
De l'autre, on se fait refaire le nez car on ne se trouve pas assez beau.

D'un côté, on hésite à se payer ne serait-ce qu'un café.
De l'autre, on n'hésite pas à recommander du champagne au restau.

D'un côté, on s'appauvrit pour aider les autres.
De l'autre, on s'enrichit en nuisant aux autres.

D'un côté, on récolte des fonds pour des associations.
De l'autre, on récolte des fonds car on a perdu les élections !

Théo Dromard

Pour en finir avec cette boucherie !

Les chevaux, on en prend soin pour nos loisirs
Mais c'est cruel de les faire cuire !

Les chevaux sont d'agréables mammifères
C'est trop injuste de manger leur chair !

Les chevaux sont de bons compagnons
C'est scandaleux d'en faire une dégustation !

Les chevaux aiment gambader dans les près
Alors pourquoi vouloir les tuer ?

Les chevaux, parfois, galopent crinière au vent
Alors pourquoi ne pas les laisser vivre librement ?

Les chevaux sont nos amis
Alors pourquoi nuire à ces compagnons si gentils ?

Marilou Calmus

Olymp'Actu

Directeur de la publication : Mme Beaudouin. Comité de rédaction : Mme Maysonnave
Journalistes : Balestibeu, Lola (6°), Calmus Marilou (5°), Cavailles, Lana (5°), Foschiatti, Emma (5°), Holsteing, Camille (5°), Larroche, Shauna (5°), Maganya, Laurène (6°), Martinez, Ruben (5°), Valentini, Arthur (4°)